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XI  LEGISLATURA



 

         Al Presidente del 
Consiglio regionale 

del Piemonte 

 

 

INTERROGAZIONE A RISPOSTA IMMEDIATA 
ai sensi dell’articolo 100 del Regolamento interno 

(Non più di una per Consigliere – Non più di tre per Gruppo) 
 

 

OGGETTO: Nuovi disservizi sulla ferrovia Alba - Bra. 

 

PREMESSO CHE 

• La Regione Piemonte nell’esercizio delle competenze sui servizi di trasporto 

pubblico locale, attua i dispositivi della L.r. 1 /2000 “Norme in materia di 

trasporto pubblico locale, in attuazione del decreto legislativo 19 novembre 

1997, n.422”; 

• Al fine di coordinare le politiche di mobilità nell’ambito regionale, gestire 

tutte le funzioni trasferite o delegate in materia di trasporto pubblico, la 

Regione Piemonte ha istituito l’Agenzia della Mobilità Piemontese, ai sensi 

dell’articolo 8 della richiamata L.r. 1/2000; 

• A tutela dei viaggiatori e ai sensi di legge, la Regione Piemonte è dotata 

della Carta dei Servizi con Trenitalia che specifica diritti e doveri dei 

viaggiatori, le forme di tutela e gli obiettivi da raggiungere sul servizio; 

• La linea Torino – Bra – Alba ricadente nel servizio ferroviario metropolitano 

SFM4, già a fine dello scorso anno presentava degli indici di puntualità e 

affidabilità di molto inferiori agli obiettivi minimi da raggiungere, peggiorati 

naturalmente a casa dell’emergenza COVID19 nel 2020 che ha portato ad 

una riduzione sostanziale dei servizi; 

• La linea è stata oggetto di importanti investimenti di potenziamento; 



 

• Da settembre 2020, come dichiarato più volte, si sarebbe dovuto riprendere 

il servizio almeno al 90%, anche per supportare pendolari e studenti 

considerata la riapertura delle scuole; 

CONSIDERATO CHE 

• Apprendiamo da fonte stampa di nuovi disservizi, in particolare la 

cancellazione di alcune corse nella giornata del primo ottobre 2020, che ha 

visto pendolari ma soprattutto studenti minorenni, rimanere a terra senza 

preavviso o poter effettuare reclamo; 

• La situazione dei servizi pubblici di trasporto ferroviario non è ancora 

tornata alla normalità nonostante le ripetute richieste, nonostante il 

pagamento dei corrispettivi alle aziende di trasporto e nonostante la 

necessità di pendolari e studenti di muoversi sul territorio regionale; 

• La domanda di trasporto è direttamente collegata all’offerta, di conseguenza 

i disservizi e le emergenze che stanno interessando il nostro territorio 

stanno spingendo sempre più viaggiatori ad utilizzare l’auto privata, 

considerata la completa mancanza di una strategia di intervento, garanzia e 

qualità dei servizi pubblici; 

• Inoltre apprendiamo sempre da fonte stampa, che i lavori di ristrutturazione 

e restyling della stazione di Carmagnola, sempre sulla linea SFM4, sono stati 

rimandati a causa dell’emergenza e non si hanno notizie precise sul nuovo 

cronoprogramma. 

INTERROGA 

L’Assessore competente 

PER SAPERE 

 
Cosa sia accaduto sulla linea e quali provvedimenti intenda prendere la Regione 

per garantire i servizi di trasporto ferroviario nella tratta in oggetto.  


